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En Concepcion, a jueves 03 de junio de 2010 en dependencias del Salon

Azul de la Direccién de Bibliotecas tuvo lugar la Sesion Ordinaria de Consejo

Académico de la Universidad de Concepcidn, presidida por el Sr. Rector,

don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO,Vicerrector, RODOLFO

WALTER DIAZ, Secretario General y MARCO MOSSO HASBUN,

Prosecretario General.

DecanosSres.:

RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.

ALEX BUSTOSLEAL, Facultad de Odontologia.
CARLOS CALVO MOMFIL, Facultad de Farmacia.
FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y

Oceanograficas.

RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia

MIGUEL ESPINOSA BANCALARI, Facultad de Ciencias Forestales.

RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina.

LUIS HAUENSTEIN DORN,Director General Campas Los Angeles.

EDUARDO HOLZAPFEL HOCES, Decano Facultad Ingenieria Agricola

PATRICIO OYANEDER JARA,Facultad de Humanidadesy Arte.

BERNABERIVAS QUIROZ, Facultad de Ciencias Quimicas.

JORGE ROJAS HERNANDEZ,Facultad de Ciencias Sociales.

JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Economicas y

Administrativas.

ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA,Facultad de Ciencias Veterinarias

RICARDO UTZ BARRIGA, Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.

JOEL ZAMBRANO VALENCIA,Facultad de Ingenieria.

invitados Permanentes: Sr. Fernando Bérquez Lagos, Director General

CampusChillan, y Sr. Luis Navarrete Zufiga, Director Escuela de Ciencias y

Tecnologias del Campus Los Angeles.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Ciencias Biologicas,

Ciencias Juridicas y Sociales y Educacién: asisten, el Sr. José Martinez 0.

Secretario Académico, Sra. Julia Poblete V.. Vicedecano y Sr. Hugo

Aranguiz A., Director Departamento de EducaciénFisica., respectivamente.

invitados: Sr. José Sanchez H., Director de Docencia, y Sr. Arturo Mora C.,

Director de Estudios Estratégicos.

Representacion Estudiantil: sin representacion.

Excusas: Sr. Vicerrector de Asuntos Econdémicos y Administrativos, don

Alberto Larrain P., por razonesinstitucionales
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1. ACTA

1. Sesidén Ordinaria N° 05-2010 de 06.05.2010. Se adjunta.

2. CUENTA

1.- Sr. Rector.

a) Reglamento Especial de Eleccin de Director de la
Escuela de Administracién y Negocios de Chillan.

b) Otros Temas

2.- Comision de Facil Despacho.

a) Programa de Doctorado en Ciencias Mencion
Microbiologia. Cumplimiento de  observaciones

planteadas en sesién de Consejo Académico de 6 de
mayo de 2010.

b) Programa de Magister en Analisis Geografico.
Cumplimiento de observaciones planteadas en sesion

de Consejo Académico de 6 de mayo de 2010.

3. ESTADO DE AVANCE EN ACREDITACION: INSTITUCIONAL,
DE PRE Y POSTGRADO. Expone Sr. Arturo Mora C., Director de

Estudios Estratégicos.

4. REGLAMENTO DE PERSONAL. La documentaci6n respecto de este

punto se remitio por e mail de 21 de enero de 2010 y se encuentra

pendiente de la sesién N° 02 de 27.01.2010.

5. RATIFICACION PREMIO UNIVERSIDAD ANO 2009. Carrera de

Sociologia, Fac. de Cs. Sociales. Expone Sr. José Sanchez H., Director de

Docencia.

6. VARIOS.

Se abre la sesién a las 09.37 horas.

PRIMER PUNTO: ACTA

Ofrecida la palabra sobre el Acta de la Sesion Ordinaria N° 5-2010

de 6 de Mayo de 2010 y previa aclaracién de un aspecto formal de la misma

efectuada porel Sr. Secretario General, se aprueba por unanimidad.-

SEGUNDO PUNTO : CUENTA

1.- Sr. Rector:
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El Sr. Rector se refiere a las siguientes materias:

. pt

 

 a.- Reparacion de Edificios de Facultades.  A

Entrega una detallada cuenta del estado de avance de las

reparaciones efectuadas a los edificios de las Facultades de Ciencias

Econémicas y Administrativas, Educacién, y Odontologia, sefalando, que el

trabajo de las empresas contratistas se ha realizado satisfactoriamente

dentro de los plazos convenidos, y las actividades se han reanudado en

aquellos espacios.

b.- Actividades desarrolladas por la Universidad en relacion al

Sismo de 27 de febrero pasado.

Dentro de las acciones de importancia desarrolladas, hace

mencion principalmente a las realizadas en el marco de los Diez Grupos de

Trabajo que se conformaron en esa oportunidad.

Sefiala, que deben destacarse entre ellas, el Seminario

“Desafios y Propuestas para la Recuperacién de la Economia Regional *; la

firma de un convenio de cooperacién ambiental para la recuperacion de las

lagunas urbanas de la ciudad de Concepcién y el desarrollo de una

exposicién dentro del programa Anillo, a cargo de la Facultad de Ciencias

Sociales.

Agrega que enlo cultural se encuentra el apoyo prestadoporla

Orquesta a Verdnica Villarroel, una de las mas destacadas cantantes de la

lirica mundial, en un concierto realizado en Talcahuano.

Todo jo cual indica, es el reflejo de la manera como la

Universidad se compromete con la comunidad.

Los Decanos Srs. Rojas y Utz, complementan la informacion

del Sr. Rector en lo relativo a las actividades que en el marco sefialado, se

han efectuado a través de sus Facultades.

c) Reglamento Especial de Eleccién de Director de la Escuela de

Administracion y Negocios de Chillan.

El Sr. Rector indica que la exposicién sera efectuada porel

Prosecretario General, Sr. Marco Mosso H., quien lo hace a continuacion:

El Sr. Mosso sefiala que esta iniciativa corresponde al

Reglamento que rige la eleccién de su Director, y cuyo texto del mismo,fue

oportunamente distribuido a los Sres Consejeros junto con la citacion a esta

sesion.

Dicho Reglamento contiene las normas principales que

regularan el proceso de eleccién, que es convocadoporel Director General

del Campus Chillan y entregada su ejecucion y supervision a una Comision

Electoral. También contempla, los requisitos de quienes pueden participar,

como son los referidos a su antigiiedad ( 1 afio ) contrato de trabajo
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Agrega, que el mencionado Reglamento fue aprobado porel

Consejo del Campus Chillan y cuenta ademas conel informe favorable del
Servicio Juridico.

Explica, que el citado Reglamento de Eleccion es
necesario su otorgamiento, ya que el Rector para poder designar al Director

de la referida Escuela precisa, que éste haya sido elegido conforme a este
Reglamento, comolo exige el articulo 7 del Reglamento Interno dela referida
Escuela, y que fue aprobado en sesién de este Consejo Académico de fecha
9 de abril de 2009.

También se debera tener presente que la referida

Escuela de Negocios adscrita al Campus Chillan, fue sancionada su creacion

a partir del afio académico 2008, por acuerdos de este Consejo adoptados

en sesiones de 28 de abril de 2008 y de 9 de abril de 2009, antes indicados.

También en esa oportunidad, fueron aprobadas las correspondientes

modificaciones al Reglamento Especial del Campus Chillan para cobijar en él

a la mencionada Escuela, ya que forma parte del Campus.

En consecuencia y con el mérito de los antecedentes

presentados corresponde al Consejo tomar conocimiento aprobando el

sefialado Reglamento de Eleccién del Director de la Escuela de

Administracién y Negocios del CampusChillan.

Ofrecida la palabra, se plantea una observacidnal articulo

3° del Reglamento, aclarandose que debe entenderse que el candidato a

Director debe pertenecer a una de las tres masaltas jerarquias, de modo que

debe procederse a su modificacién en ese sentido.

Acuerdo N° 15-2010.

Por unanimidad de los Srs. Consejeros se aprueba la propuesta de

Reglamento para Eleccién de Director de la Escuela de Administracion

y Negocios del Campus Chillan, adjunto a estos antecedentes, que

forma parte del acuerdo y del acta de la presente sesion, con el

alcance formulado a su articulo 3° que debe ser modificado en el

sentido sefialado.

2.- Comisién de Facil Despacho.

El Sr. Rector indica que el punto sera abordado porel Presidente de

la Comisién de Facil Despacho del Consejo Académico, el Decano Sr.

Patricio Oyaneder J., quien expresa:

Con motivo del acuerdo adoptado en sesién de Consejo Académico

del dia 6 de mayo pasado, se entreg6 a la Comisién de Facil Despachola
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En esta situacién se encuentran dos asuntos vistos en dicha

sesion presentadas,por la Direccién de Postgrado, como son los Programas

de Doctorado en Ciencias Mencién Microbiologia y de Magister en Analisis

Geografico.

Al respecto se informa, que la Comision de Facil Despacho

previa reunion sostenida el 18 de Mayo pasado con asistencia de los

Decanos de las Facultades de Ciencias Biolégicas, Arquitectura, Urbanismo

y Geografia, y de la Directora de Postgrado, adopto los siguientes acuerdos

que se proponen parasuratificacién al Consejo:

1.- Programa de Doctorado en Ciencias Mencién Microbiologia.

El sefialado Programa en la sesion de Consejo Académico del 6 de

mayo pasado fue objeto de cuatro observaciones:

a.- Una relativa a las publicaciones. Se aclaré que en el mencionado

Programa solo es exigible a los alumnos de la Universidad de Concepcion la

exigencia de las publicaciones, y no a los alumnosdela Universidad Austral.

Esta exigencia aparece cumplida suficientemente en el Programa.

b.- Sobre la acreditacién del Programa. Se aclaré igualmente en la

sesion por el Director de Estudios Estratégicos que la practica es que altener

los primeros alumnosseinicie el tramite del proceso de acreditacion. Asi fue

conformado ademasante la propia Comisién por la Directora de Postgrado,

Sra. Ximena Garcia C., y el Decano de la Facultad de Cs. Biologicas Sr.

Nelson Carvajal B

c.- En lo atinente al Informe Econémico. Segun el informe éste

presenta en su conclusién un supuesto que de darse, podria presentarse

condiciones deficitarias en el Programa. El analisis econémico se estima que

no es de competencia de la Comisién de Facil Despacho y que las

observaciones mismas al Programa deben plantearse justamente en sede de

esa Vicerrectoria de Asuntos Econdémicos y Administrativos.

d.- Agregacién de una clausula del convenio que forma parte del

Programa, regulando un evento relativo a las dificultades economicas que

pueda presentar en su desarrollo y determinacion de su fecha.

Se incluyé en el convenio con el ntimero octavo una nueva clausula

que regula los aspectos indicados, y ademas, se preciso una fecha del mes

de enero para la celebraci6n del convenio.

e.- Finalmente, se entregd por la Directora de Postgrado tanto el

ejemplar del convenio comoel Programadefinitivo de Doctorado en Ciencias

Mencién Microbiologia para los efectos de su sancion y decretacion.
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Al establecerse, previa verificacion conforme por la Comision
Facil Despacho los alcances formulados en sesién de 6 de Mayo de 2014
del Consejo Académico, a la creacién del Programa de Doctorado q
Ciencias Mencién Microbiologia y encontrandose estos incorporados |
dichos antecedentes, se propone al Consejo Académico prestar sancide-

definitiva, aprobandola creacién de dicho Programa.
Ofrecida la palabra no se suscitaron intervenciones.

2.- Programa de Magister en Analisis Geografico

Se informa que el mencionado Programafue objeto de las siguientes
observacionesenla indicada sesién de 6 de mayo pasado:

a.- Respecto a quiénes va dirigido. Se incluy6 en el Programa una
precisién, en el sentido que se ofrece justamente a los Licenciados y a
quienestienen untitulo profesional ajustandose para ello a la Ley General de
Educacién. Sobre este punto, se encuentra cumplido el alcance formulado

por el Consejo Académico.

b.- En cuanto al nombre del Programa. Se estimé inadecuada su
denominaci6n enla referida sesion.

Ai tener lugar la reunion de la Comision en este punto, el Decano
Sr. Utz indicé, que se ha elaborado un informe que recomienda por diversas

razones mantenerel! indicado nombre . Ademas manifiesta la necesidad que

esta observacién sea vuelta a ver por el Consejo de acuerdo a los

antecedentes presentados.

La Comision participd del parecer del Decano Sr. Utz, y proponeal

Consejo Académico en esta oportunidad, escuchar la nueva proposicion para

mantener el nombre del Programa, y luego, con su exposicion, decidir el

Consejo sobre este asunto.

Asi se acuerda proceder de la manera propuesta, por la unanimidad

de los Sres Consejeros.

El Decano Sr. Utz informando sobre el punto sefiala, que en

reunién sostenida por el Departamento de Geografia de su Facultad y en

base a los antecedentes que pasa luego detenidamente a explicar, se solicita

que el nombre de! Programa se mantenga de la manera que se ha

propuesto, esto es, Programa de Magister en Analisis Geografico.

Ofrecida la palabra no se suscitaron intervenciones.

Acuerdo N° 16 - 2010.

Por unanimidad de los Srs. Consejeros se aprueba la propuesta

presentada porla Comision de Facil Despacho del Consejo Académico,

tanto de la creacién del Programa de Doctorado en Ciencias Mencion

Microbiologia, cuanto de la creacién del Programa de Magister en

Analisis Geografico, antes referidos, que constan de los antecedentes
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adjuntos en la sesién de 6 de mayo pasadoy de la presente sesién, quec

<forman parte del acuerdo y del acta de la presente sesion.

 
TERCER PUNTO: ESTADO DE AVANCE EN ACREDITACION:

INSTITUCIONAL, DEPREY POSTGRADO.

El Sr. Rector comenta que quedé pendiente en la sesién pasada

el desarrollo de este punto, y es de mucha importancia que se informe al

Consejo Académico sobre el avance de este proceso, que sera expuesto

enseguida porel Director de Estudios Estratégicos Sr. Arturo Mora C.,

El Sr. Mora se asiste en su presentacién de las siguientes

transparenciasrelativas a la materia, que se reproducen, y respecto de las

cuales, va destacando en cada una deelias, ciertos aspectos principales.

Relacionado con io anterior, hace entrega de un documento

(Acreditacion Institucional 2010 - FODA ) a los Sres. Decanos con el objeto

que procedan a completarlo en las materias sobre las cuales se pide su

opinion.

ACREDITACION

SITUACION ACTUAL

PREGRADO - POSTGRADO
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Doctorado en Ing. Electrica (4), Magister(2))

PROGRAMASDE POSTGRADO
ANO2008 y 2009

En espera de

Magister en Ingenieria Industrial

Magister en Politica

Magister en Ciencias Forestales
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PROGRAMASDE POSTGRADO

ANO2008 y 2009  

 

En Proceso

Programa Situacion

Fisicas (Magister) Visita: 18/mayo/10

Doctorado ening. Agricola Visita: 12/mayo/10 ,

Doctorado en Matematica Visita: 11/mayo/10

Esperavisita

PROGRAMASDE POSTGRADO
ANO2008 y 2009

Situacion General
 

Doctorados Acreditados 18 (14-4)

 

Magister 20 (17-3)

 

 Doctorados no Acreditados 1  
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CARRERAS 2008 y 2009

Acreditadas 2009   
 

 

 
 

Medicina

Agronomia
 

  
 

Total Carreras acreditadas: 36

CARRERAS 2008 y 2009
2008y 2009

Dictamen ~- Acuerdo

Carrera Proceso

Ingenieria Civil Informatica (5) 2008

Ingenieria Civil Metalurgica (4) 2008

Pedagogia en Artes Plasticas (2) 2008 |

Pedagogia en Ingles (3) 2008 |
Ingenieria Civil 2008
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CARRERAS 2008 y 2009

Carrera

Ped. en Musica 2008 Reprogramando (CNA)

Ped. en Mat. y Ed. 2008 Visita anulada

Tecnolégica Mayo 2010 (CNA)

Ped. en Cs. Nat. y Fis. 2008 Suspendida (03/ 2010)
Reprogramando (CNA)

Psicologia 2009 Abril-Mayo 2010 (Q)

2009 Abril-Mayo 2010 (Q)

LA CALIDAD ES UN CAMINO .

NO UN DESTINO
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Acreditacion Institucional

Fechas Importantes

   

  
  

   

  

» Solicitud de ince

>» Confirmaci

» Convenio c

ero del 2010

ide abril2010

 

» Entrega Inf 2010
» Acreditacié 2010

» Nuevo Dict de agosto
del 2010  
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« Gestion del A
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« Gestion di

* Relacione

* Gestion de

« Gestion de T:

* Postgrado
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=
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informacion
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Resultados aceptables (AB y BB)

1. Vinculacion pre

2. Vinculacion
  
  

 

  
  

Politica

(RS)

Movilidad

6. Disponibilidad
alumnos (GPF)
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Ofrecida la palabra, intervienen mediante comentarios, alcances y

consultas relativas al tema los Sres. Consejeros, en que se destacan

aspectos principales, comoson aquellos atinentes a que tales procesos de

acreditacion permiten, mejorar la gestion y productividad, el clima

organizacional, y apuntan de una manera eficaz a los procesosinternos de

discusion.
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El Sr. Rector se refiere a la cronologia que tuvo lugar el tratamiento

de andalisis del punto, expresando que fue analizado en sesiones de 7 y 21

de enero pasado y_ remitido oportunamente a los Sres. Consejeros los

documentos respectivos.

Explica, que en esta ocasion se hatraido al Consejo el tema con él

objeto de reimpulsar su estudio en cada Consejo y Facultad para luego ser

conocido enel Consejo Académico articulo por articulo.

Comenta que al sefialado documento se le iran introduciendo

modificaciones nuevas, y todo se va a consolidar finalmente en un solo texto.

También, se distribuira a los Sres. Consejeros las razonesy filosofia

por las cuales se propone su modificaci6n, trabajo que estara a cargo de la

Direccién de Personal.

QUINTO PUNTO: RATIFICACION PREMIO UNIVERSIDAD ANO 2009.

El Sr. Rector sefiala que el punto dice relacion con la necesidad de

ratificacién del Premio Universidad otorgado a un alumno dela Facultad de

Ciencias Sociales que sera expuesto por el Decano de dicha Facultad, Sr.

Jorge Rojas H.,

El Sr. Rojas, comenta que la Carrera de Sociologia no se percaté que enel

momento de nominar al alumno Sr. Hugo Aparicio Molina como Premio

Universidad, existia otro alumno el Sr. Gerson Araneda Araneda que en

ese momento defendia su Memoria de Titulacion; ésta habia sido

postergada porel profesor guia, obteniendo una nota promedio superior a

la del Sr. Molina.
Para resolver el problema se envid unacarta al Sr. Rector pidiendo la
correspondiente rectificacion de la nominacién. Asimismo, se pidié disculpas

por este error al alumno Sr. Hugo Aparicio Molina, quien las acepto,
superandose de esta forma el problema suscitado.

Posteriormente, el Director de Docencia, Sr. José Sanchez H.,
precisando y complementado la informacion anterior, indica que
primeramente el Consejo Académico acordé en sesién de 6 de mayo pasado
otorgar el premio al alumno de la Carrera de Sociologia, Sr. Hugo Aparicio
Molina, pero con posterioridad se informé de la situacién ocurrida, por lo que
en el Decreto respectivo N° 2010-040 de 6 de mayo de 2010, se debiod incluir
al alumno que en definitiva obtuvo el premio, que fue, el Sr. Gerson Omar
Araneda Araneda, por lo que corresponde entonces, rectificar el acuerdo y
ratificar el Decreto, entendiendo que el alumno premiadoen la citada Carrera
corresponde a don Gerson Omar Araneda Araneda y no a Hugo Aparicio
Molina.

Ofrecida la palabra no se suscitaron intervenciones.
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Porunanimidad de los Srs. Consejeros se resuelve rectificar el
acuerdo adoptado en sesién de 6 de mayo pasado enel sentido queel
Premio Universidad 2010 en la Carrera de Sociologia debe entenderse
conferido al alumno Gerson Omar Araneda Araneda y no al alumno
Hugo Aparicio Molina como asi aparecia, y en consecuenciaratificar en
todassuspartes el Decreto U. de C. N° 2010-040 de 6 de mayo de 2010
que puso en ejecuci6énel citado acuerdo.

SEXTO PUNTO: VARIOS.

Se producen las siguientes intervenciones:

1.- Decano de la Facultad de Cs. Fisicsa y Matematicas Sr. Rodolfo
Araya D., para referirse a una nota enviada por el Vicerrector de Asuntos
Econémicos y Administrativos Sr. Alberto Larrain P., de fecha 28 de mayo
pasadorelativo al procedimiento que se debera seguir con las ordenes de
compra y de trabajo. Se informa por el Sr. Rector la conveniencia de tratar
esta materia con el Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos,
quien por razonesinstitucionales no pudoasistir a la presente sesién.

2.- Decano de la Facultad de Farmacia Sr. Carlos Calvo M., para
informar que en su Facultad la Comisién de Evaluacién no ha podido
funcionar porla falta de pares externos. El. Vicerrector Sr. Ernesto Figueroa
H., aclara que se ha esperado todos los requerimientos de las Facultades a
fin de que en un solo proceso se proceda a la designacién de tales pares
externos por parte del Consejo Académico, tramite que se cumplira en la
préxima sesién.

Se levanta la sesi6n a las 11.40 horas.

sbbgifowaren DIAZ
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